شرح المحاضره الرابعه 
What is a clause?
A complete sentence needs at least one finite, independent clause. A simple sentence is composed of only one finite clause, so that the structure of a finite clause is identical with that of a simple sentence.
ما هو تعريف الـ clause "الفقره او العباره"؟
هي جمله كامله تحتاج على الاقل على ( فقره محدِّده و مستقله غير اعتماديه- finite, independent clause)..
-لتصبح الجمله في اللغه الانجليزيه مكتمله لابد أن تحتوي على الاقل على فقره محدِّده و مستقله غير اعتماديه واحده ، "وقد تحتوي على أكثر من فقره محدِّده و مستقله غير اعتماديه "..
*معنى كلمة finite "مُحَدِّد" هو: It shows time, person and number  (اي يُظهِر الزمن و الفرد و العدد)، سنتطرق إلى ذلك بالتفصيل بعد دقائق قليله..
*معنى كلمة independent "غير اعتمادي" هو: That it can occur own its own as a sentence  ( اي هي التي يمكن ان تحدث بمفردها كجمله )..
-مثال/ He is a student who likes to study hard 
He is a student << هي" - one clause فقره او عباره واحده "..
                  و بنفس الوقت هي "independent - غير اعتماديه اي مستقله" ، لأنه يمكن أن تحدث بمفردها ..
who likes to study hard << هي " - one clause فقره او عباره واحده " ..
                  و بنفس الوقت هي "dependent - اعتماديه" ،
                  لأنه لا نستطيع أن نقول (who likes to study hard) و من ثُمَّ نضع نقطة انتهاء الجمله ..
                -لأن الجمله غير مكتملة المعنى و المفهوم (اي أنه لا يمكن أن تكون جمله مستقله بل هي جمله اعتماديه)..
* "الجمله البسيطه" كما تذكرون أننا ناقشنا أنواع الجُمَل من قبل: ( جمله بسيطه – جمله مركبه – جمله معقده )..
-الجمله البسيطه تحتوي على finite clause واحد فقط ..
-فعندما تريد أن تعرف ما معنى الـ finite ، فقط أُنظر إلى الجمله البسيطه و ستعرف ما هو الـ finite..
* finite clause = one simple sentence 
Here are some examples of one-clause sentences:
1. I have just telephoned Mohammed.
2. He was my best friend.
3. This is his photograph.
4. At nine o’clock, we all gathered in the classroom.
5. He always does his work perfectly.

-مثال1/ I have just telephoned Mohammed
I <<  "الفاعل – subject"
have و telephoned << " مجموعه فعليه - verbal group "
و كلمة just وقعت بين:
have <<  " فعل مساعد -  helping verb "
telephoned << " فعل اساسي - main verb "
it is one clause and it is a sentence) - - فهنا عباره واحده و بنفس الوقت هي جمله) ..
-مثال2/ He was my best friend 
He << "الفاعل – subject"
was << "الفعل – verb "
-إذاً هي عباره واحده و بنفس الوقت هي جمله ..
-مثال3/ This is his photograph
This << "مبتدأ – subject"
is << "الفعل – verb "
-إذاً هي عباره واحده و بنفس الوقت هي جمله ..
-مثال4/  At nine o’clock, we all gathered in the classroom
we all << هو " مجموعه ضميريه – pronominal group " وهي " مبتدأ –  subject"
gathered << "الفعل – verb "
-إذاً هي عباره واحده و بنفس الوقت هي جمله ..
-مثال5/ He always does his work perfectly
He << "الفاعل – subject"
does << "الفعل – verb " 
-لدينا فاعل واحد و فعل واحد أيضاً ، اذاً هي عباره واحده و بنفس الوقت هي جمله ..
Each of these one-clause sentences has a subject and a predicate. The predicate is what is said about the subject. 
*كل فقره من هذه الجمل تحتوي على:
-  subject"فاعل او مبتدأ"
-و predicate "المسند إليه" 
-الـ predicate هو ما يتحدث عن الفاعل ..
كمال في المثال الخامس: He always does his work perfectly
He << "الفاعل – subject"
- always does his work perfectly<< كل ما بعده هو predicate" – مسند إليه اي مسند الى الفاعل He " و تشمل الفعل  ايضاً "اي ان الـ predicate يشمل الفعل معه"..
في المثال الرابع: At nine o’clock, we all gathered in the classroom
we all << " مبتدأ –  subject"
و كل ما تبقى من المثال هو << predicate" – مسند إليه اي مسند الى المبتدأ we all " 
-اذاً (At nine o’clock) هو جز من الـ predicate 
و (gathered in the classroom) هو ايضاً جزء من الـ predicate 
و الفعل (gathered) هو ايضاً جزء من الـ predicate
If either of those two parts, subject or predicate, were missing, the sentence would not be complete. 
However, in an imperative, the subject is usually unstated.
e.g.      Go study.
When the subject is missing, we assume that it is “you”, the person or persons spoken to. The previous sentence can be expanded as follows:
You go study. 
-اذا كان أحد الجزئين (subject و predicate) مفقود فالجمله لن تصبح مكتمله ..
-اذاً اذا اردنا جمله كامله لابد من وجود الـ(subject و predicate) ..
-ولكن هناك استثناء في صيغة الامر فالفاعل عادةً يكون (غير مُعلَن او غير مُصرَّح -(unstated ..
-اذاً نحن لا نذكر الفاعل و لا نقوله و لكنه يبقى مفهومه موجوداً في الجمله و يمكننا أيضاً (توسيع – (expand الجمله لجعل الفاعل ظاهراً..
-على سبيل المثال: 
Go study << هذه الجمله صيغتها صيغة أمر ..
-تذكرون أنواع الجمل هي: << ذكرناها بالمحاضره الاولى 
1- Statement 
2- Question
3- Command << و تدعى ايضاً Imperative
4- Exclamation
-اذاً Imperative أو Command هو نوع من انواع الجمل                                                              (والتي عادةً نُصرّح بالفاعل فيها -which normally we don't states the subject in )..
- ولكن يمكننا (افتراض-(assume  >> (أنه يعنيك أنت-that it means you )..
-يعني اذا كان الفاعل مفقود فسنعلم أن المقصود هو أنت ..
-ففي المثال السابق يمكننا أن (نُوَسِّع ،نتكلم بالتفصيل – (expanded كالتالي:
فنقول > You go study
You << هنا هو الفاعل و لكن في العاده نحن لا نقول ذلك ، فقط نقول > Go study او Stand up او Set down..
-اذاً نحن لا نذكر الفاعل في صيغة الامر ..
The subject of a clause is a noun phrase. The predicate is a verb phrase. 
Every finite clause has the following basic structure:
NP (subject)+ VP (predicate)
The man bought a new car
-الفاعل او المبتدأ في الـ clause هو عباره اسميه "شبه جمله اسميه"،و كما تذكرون في المحاضرات السابقه أننا ناقشنا العباره الاسميه بالتفصيل ..
-و الـ predicate هو عباره فعليه "شبه جمله فعليه"، اذاً كل الـ predicate سيسمى عباره فعليه..
- وكل finite clause يتبع القاعده الاساسيه التاليه:
NP (subject)+ VP (predicate)
- NP وهو الفاعل او المبتدأ..
- VP وهو المسند الى الفاعل او الى المبتدأ ..
كما في المثال التالي: The man bought a new car
- The man<< هو الفاعل و بنفس الوقت هو NP اي عباره اسميه ..
- bought a new car<< هو مسند الى الفاعل " The man" و بنفس الوقت هو VP اي عباره فعليه ..
* VP له استخدامان :
                    -قد يستخدم في التحدث عن "المسند اليه – predicate"  ككل ..
                    -و قد يستخدم في التحدث عن "المجموعات الفعليه – verbal group"..
-ففي هذا المثال استخدمناه ليتحدث عن "المسند اليه – predicate"  ككل ..

The Verb Phrase (VP): العباره الفعليه   
The verb phrase (VP) consists sometimes of a finite verb only.
e.g. We all waited.
More often, the VP consists of a group of words (verbal group) with a finite verb as its head. 
For a clause to be finite, there must be a finite verb in it.

لنأخذ بعض المعلومات عن العباره الفعليه"شبه الجمله الفعليه" ،
(ما الذي تتكون منه العباره الفعليه؟ - what the verb phrase consists of ? )..
- VP<< يحتوي على finite verb واحد فقط ..
-الـ VP قد يحتوي على :
                  - اما one finite verb                   -او  verbal group
-كما في المثال التالي: We all waited
waited << هو الفعل و ايضاً هو finite"  - محدد"
-وسنقول لكم ما هو معنى finite بعد دقائق..
-و "المجموعه الفعليه - verbal group" تحتوي على "فعل مُحَدِّد – "finite verb..
- هنا الفعل المُحَدِّد هو "الرأس – "the head للـمجموعه الفعليه، تذكرون عندما ذكرنا الـ head من قبل..
- اذاً في الـ verbal group :
الـ head هو نفسه الـ finite verb ..
-اذاً ليصبح الـ clause  مُحدِّد لابد من وجود  finite verbفيه (اي في الـ clause  ) ..
-اذا اردت جمله تامه يجب أن يكون فيها finite clause ..
-اذا اردت finite clause يجب أن يكون فيها finite verb ..

The verb can be either:
1. Simple
A simple verb consists of one word.
e.g. is, was, walked, sat, did
2. Complex
A complex verb consists of a verbal group.
e.g. have telephoned, were placed, were waiting, did not like, could see

الفعل قد يكون ايضاً:       1- بسيط          2- معقد 
1- البسيط
-الفعل البسيط : عباره عن كلمه واحده ..
-مثل/ is, was, walked, sat, did
-وهذه الكلمات نسميها الافعال البسيطه..

2- المعقد 
-الفعل المعقد : عباره عن مجموعه فعليه (اي أكثر من فعل واحد) ..
-مثل/ have telephoned, were placed, were waiting, did not like, could see
-فهنا في هذه المجموعات الفعليه لدينا: فعل مساعد – اداة شرط – فعل أساسي .... الخ .
- have telephoned
have << فعل مساعد 
telephoned << فعل اساسي 
-وباستطاعتنا أن نسمي الفعل الاساسي (main verb) بمسمى آخر و هو (full verb) اي الفعل الكامل ..
- were placed
were << فعل مساعد 
placed << فعل اساسي
- were waiting
were  << فعل مساعد 
 waiting<<  فعل اساسي
- did not like 
did << فعل مساعد 
like << فعل اساسي 
- did not like << هو فعل مركب لمجموعه فعليه
- could see
could << فعل مساعد 
see << فعل اساسي
Finite vs. Non-finite ((Verbs)): الافعال المُحدِّده ضد الغير مُحدِّده 
Finite Verbs:
Finite verbs show tense, person and number. 
The verb “be” in the following sentences is an example of a finite verb.
He is here. They are here. (person and number)
He is here today. He was here yesterday. (tense)
تعريف الافعال المُحدِّده:
تُظهِر او تُبَيِّن لنا الزمن و الفرد و العدد ..
-قد يُؤَثَّر على الافعال المُحدِّده من ناحية الزمن بحيث قد يكون:
                                    - ماضي       - مضارع       - مستقبل
أو من ناحية الفرد من حيث قد يكون: 
                                   -طرف أول     - طرف ثانِ      - طرف ثالث 
أو من ناحية العدد من حيث قد يكون :
                                   -مفرد     - جمع
*الفعل “be” (فعل الكينونه) في الجمل التاليه هو مثال على الفعل المُحدِّد..
*** يقول الدكتور معلومه جانبيه >> أن الفعل (be) قد يكون:	
is, are, am, was, were 
و ايضاً been  >>  past participle
-سنرى في هذه الجمله كيف تأثر فعل الكينونه كمثال على الفعل المُحدِّد:
- He is here<< الفاعل مفرد و هو طرف ثالث ، اذاً يأخذ فعل الكينونه is ..
- They are here<< الفاعل جمع و هو طرف ثالث ، اذاً يأخذ فعل الكينونه are ..
-راح نلاحظ هنا أن فعل الكينونه (be) تغيَّر لأننا غيرنا الفرد و العدد للفاعل في الجملتين ..
-اذا تغيَّر الفعل اعتماداً على الفرد و العدد فهو finite verb ..
- He is here today <<هذه الجمله في زمن الحاضر و فعل الكينونه أصبح is ..
- He was here yesterday << هذه الجمله في زمن الماضي و فعل الكينونه أصبح was..
-في هذه الحاله من الامثله غيَّرنا الزمن..
- الـ  finite verbقد يُؤَثَّر عليه بـ الزمن و الفرد و العدد.. 
Finite verbs can have three forms:
1. The base form (simple form) of the verb
e.g. walk, talk, drink, speak
2. 3rd person singular form of the verb
e.g. walks, talks, drinks, speaks
3. The simple past form of the verb
e.g. walked, talked, drank, spoke
-الافعال المُحدِّده لها 3 أنواع:
1- الشكل الاساسي (الشكل البسيط) للفعل ..
-اذاً هوالفعل بدون اضافات (اي بدون –ed  او بدون –ing )، فقط الفعل كما هو ..
-مثل/ walk, talk, drink, speak
- كل هذه الكلمات أمثله على الشكل الاساسي أو البسيط للفعل ..
2- صيغة الطرف الثالث المفرد للفعل ..
-هنا سيكون الفعل مضاف له علامة الطرف الثالث المفرد وهو (s) ..
مثل/ walk >> تصبح  walks 
-ونضيف هذه العلامه (s)على الفعل عندما يكون لدينا فاعل مفرد واقع في الطرف الثالث في زمن الحاضر(المضارع)..
talk >> تصبح  talks
drink >> تصبح  drinks
speak >> تصبح  speaks
3- صيغة الماضي البسيط للفعل..
-وبالطبع جميعاً نعرف أن الفعل قد يكون:
                         - منتظم              - غير منتظم
-مثل/ walk >> walked            << اضفنا له –ed  
        talk >> talked              << اضفنا له –ed  
-هذان الفعلان هما من الافعال المنتظمه فأضفنا لهما  –ed  و حافظا على شكليهما الاساسي في حالة زمن الماضي ..
drink      << drank
speak     << spoke 
- هذان الفعلان هما من الافعال الغيرمنتظمه فيتغيَّر شكلهما في حالة زمن الماضي ..
Exercise:
What is the form of the finite verb in each sentence?
a. base form              b. 3rd person singular form             c. past form
1. The manager talked to the employees.
1-الفعل هو talked و هو في زمن الماضي لوجود (ed) في الفعل ، اذا الجواب هو c. past form
2. He drinks coffee every morning.
2-الفعل هو drinks و نلاحظ وجود علامة الطرف الثالث المفرد (s) و ايضاً نلاحظ أن الفعل وقع طرف ثالث مفرد، اذاً الجواب هو b. 3rd person singular form 
3. Ahmed and Khaled usually study together.
3-الفعل هو study و نلاحظ أنه لا يوجد به (ed) و ايضاً لا يوجد به علامة الطرف الثالث المفرد (s)،                 اذاً الجواب هو a. base form
4. I went to the mall yesterday.
4-الفعل هو went "هو فعل غير منتظم" و هو صيغة الماضي من الفعل الاساسي go ، اذا الجواب هو c. past form
5. At eight o’clock every morning, my father goes to work. 
5-الفعل هو goes و هو شكل الطرف الثالث المفرد ..
go >> goes اضفنا es  نهاية الفعل ، اذا الجواب هو b. 3rd person singular form
Non-finite verbs: الافعال الغير مُحدِّده   
Non-finite verbs do not show tense, person and number. The verb “come” in the following sentences is an example of a non-finite verb.
e.g.         I expect him to come soon. We expect them to come soon. (person and number)
                He is coming now. He was coming at the same time yesterday. (tense)
-سننتقل إلى مناقشة الافعال الغير مُحدِّده:
-اذاً علمنا أن الـ finite verbs (اي الافعال المُحدِّده) يُؤَثِّر عليها الشخص و الزمن و العدد..
-المعاكس لما سبق ذكره يدعى Non-finite verbs..
- الافعال الغير مُحدِّده: هي الافعال التي لا تظهر عليها آثار الشخص و الزمن و العدد (يعني ما يأثر فيها شي، تبقى كما هي )..
-الفعل “come” في الامثله التاليه مثال على الفعل الغير مُحدِّد:
-اذاً الافعال الغير مُحدِّده لا تتغير حتى او غيرنا الشخص أو الزمن أو العدد..

-مثال/ I expect him to come soon
We expect them to come soon   
-نلاحظ في الجملتين السابقتين تَغَيُّر الفاعل:
-في الجمله الاولى << الفاعل مفرد واقع في الطرف الاول ( I )..
-في الجمله الثانيه << الفاعل جمع واقع في الطرف الثاني (We)..
- الفعل “come” في كلا الجملتين يبقى كما هو لايتغير لأنه Non-finite verb ولايتغيَّر بِتَغَيُّر الشخص والعدد..
-مثال/ He is coming now
He was coming at the same time yesterday
-الفعل "coming" لا يتغيَّر حتى بِتَغَيُّر الزمن..
-في الجمله الاولى ( He is coming now ) << هذا في زمن الحاضر (المضارع)..
- في الجمله الثانيه ( ( He was coming yesterday <<هذا في زمن الماضي..
-اذاً الفعل "coming" هو Non-finite verb ..
-ولكن لننظر الى فعل الكينونه (be):
في الجمله الأولى (is) 
في الجمله الثانيه (was)
اذا فعل الكينونه هو "فعل مُحدِّد - finite verb" (is – was)..
Non-finite verbs can have three forms:
1. The infinitive
The infinitive has the same form as the base. It is often preceded by an infinitive marker “to”. 
In some cases (e.g.    after modal auxiliary verbs) the infinitive is bare (without “to”). 
For example:          I am waiting for him to come. (Infinitive with “to”)
                                 He can come tomorrow. (Bare Infinitive)
2. Present Participle (also called –ing participle)
e.g.         walking, talking, drinking, speaking
3. Past Participle (also called –ed participle)
e.g.         walked, talked, drunk, spoken
-لنلقي نظره على صيغ الافعال الغير مُحدِّده:
1-صيغة المصدر:
صيغة المصدر له نفس صيغة الأساسيه (الشكل البسيط)..
-كلمة (to) هي علامة صيغة المصدر و هي تأتي قبل  -The infinitive verb)الفعل المصدري) ..
-في بعض الحالات (مثل بعض الافعال المساعده ""auxiliary) صيغة المصدر تدعى (bare – الصريحه او المجرده) اذا لم يكن في الجمله كلمة (to)..
-اذاً الـ bare infinitive هو عباره عن المصدر بدون (to)..
-اذاً صيغة المصدر قد تكون :
infinitive-               مع to 
infinitive-               بدون to  << و يدعى Bare Infinitive اي المصدر الصريح او المصدر المُجَرَّد..
مثال/ I am waiting for him to come
to come << هو infinitive مع to ..
come << هو صيغه اساسيه (Base Form) ، اذاً هو الشكل البسيط للفعل ..
-في هذه الجمله لم تأتي في زمن الماضي لتصبح (came)، و لم نضِف لها –ing  >> لتصبح (coming) ..
-اذاً come و قبلها to فالفعل هنا هو infinitive بدون to ..
مثال/  He can come tomorrow 
-لدينا هنا can وهي >> " verb   "auxiliary..
-الفعل بعد can هو (come)جاء:
                           أ- Base Form" - صيغه اساسيه"
                          ب-" Infinitive – صيغة مصدر" اذا هو ليس finite) – مُحَدِّد)..
                         جـ- هو ليس مشابه لكلمة (come) في هذه الجمله > I come here every day ..
-في هذه الجمله (I come here every day) << come جاء finite) – مُحَدِّد)..
-اما في الجمله السابقه، come جاء Infinitive" – صيغة مصدر" لأنه: 
                        -سُبِقَ بـ " verb  "auxiliaryوهو >> can ..
-ويسمى " Bare Infinitive- مصدر صريح أو مجرد" لأن:
                       - الفعل لم يُسْبَق بكلمة (to)..
2- Present Participle: 
-وهو الفعل مضافاً إليه (–ing ) ، وقد يدعى ايضاً بـ (participle-ing) ..
-مثل/ walking, talking, drinking, speaking
-اذاً أي فعل مضاف إليه (–ing) يدعى Present Participle..
3- Past Participle:
-وهو مؤلوف لكم من المحاضرات السابقه، وقد يدعى ايضاً (participle-ed) ..
-اذا كل فعل في زمن الماضي يضاف له ed- في حالة إذا كان هذا الفعل منتظم..
-مثال/ walked, talked << هما فعلان منتظمان فأضفنا لهما (ed-) و لم يتغير شكلهما ..
     أما drunk, spoken << هما فعلان غير منتظمان فتغيَّر شكلهما ..
-اذاً drink << Base Form (simple form)
drank       << Past Form < finite
drunk      << Past Participle Form of the verb drink < non-finite
speak    << Base Form (simple form)
spoke      << Past Form < finite
spoken   << Past Participle Form of the verb speak  < non-finite
* drunk, spoken << لا يتغيران بتغيُّر الزمن او الشخص أو العدد..
Exercise:
Decide whether the underlined verbs are:
a. finite	               b. non-finite 
1. He was able to walk after physical therapy.
1- walk<< هل سيتغير عندما نغيّر الفاعل؟؟
-لو قلنا They بدال He . هل يجب أن نغيّر الفعل walk.
--فنقول: They were able to walk 
-طبعاً هنا غيّرنا was فأصبحت were ، لأن was و were هما "فعلان محدِّدان -  finite verbs" ..
-و نلاحظ أن الفعل walk يبقى كما هو ، اذاً هو "غير محدِّد -  non-finite"..
-فهو لم يتغيّر بسبب العدد أو الشخص ، اذاً الجواب هو b. non-finite

2. He is making a chair out of wood.
- making<< لو أبدلنا الفاعل ماذا سيحدث ؟؟
-فنقول: They are making a chair out of wood
-هنا أيضاً غيّرنا is  فأصبحت are ، لأن is  و are هما "فعلان محدِّدان -  finite verbs" ..
-نلاحظ أن الفعل making يبقى كما هو ، اذاً هو "غير محدِّد -  non-finite"، اذاً الجواب هو b. non-finite
3. He made a chair yesterday in his workshop.
3- made<< لو نغيّر الفتره الزمنيه هنا ماذا سيحدث ؟؟
-فنقول: He makes a chair everyday in his workshop
-نلاحظ أنه فعلاً قد تغيّر الفعل بسبب الزمن، اذاً الجواب هو a. finite ، اذا غيرنا الزمن فالفعل سيتغير ..
4. You should spend more time studying.
4- spend<< لو أبدلنا الفاعل ماذا سيحدث ؟؟
-فنقول: They should spend more time studying
He should spend more time studying                
I should spend more time studying                    
-ستلاحظ أن الفعل spend لا يتغيّر أبداً، لأنه جاء بعد "auxiliary model" و هي (should)..
-والفعل spend الذي جاء بعد (should) هو "غير محدِّد -  non-finite"، اذاً الجواب هو b. non-finite 
5. They spend time together every Thursday morning.
5- spend << لو أبدلنا الفاعل ماذا سيحدث ؟؟ هل سيتغيّر؟؟
He spend time together every Thursday morning
-نعم . سيتغيّر الفعل..
-نلاحظ أننا استخدمنا شكل الطرف الثالث المفرد في هذه الحاله..
-و لأن الفعل تغيّر فهو"فعل محدِّد -  finite verb" ، اذاً الجواب هو a. finite



Finite vs. Non-finite ((Clauses)): الفقره أو العباره المحدِّده ضد الغير محدِّده  
A finite clause is a clause which has a finite verb. 
e.g.        He is waiting for the headmaster to come.
The previous above example has a finite verbal group, “is waiting”.
-ذكرنا ذلك سابقاً في بدء المحاضره و عدنا إليه الآن ..
-العباره أو الفقره المحدِّده: هي فقره تحتوي على فعل محدِّد..
-على سبيل المثال: He is waiting for the headmaster to come
-ما ذُكِرَ أعلاه هو مثال على "مجموعه فعليه محدِّده – finite verbal group" وهي (is waiting) و بنفس الوقت هي "عباره أو فقره محدِّده - finite clause"..
-اذاً لدينا هنا مجموعه فعليه محدِّده واحده و عباره أو فقره محدِّده واحده ،
(One finite verbal group & One finite clause ) ..
-اذاً He is waiting << هي عباره او فقره فعليه محدِّده لأنها تحتوي على مجموعه فعليه محدِّده وهي (is waiting)..
الزبده: أن finite clause يجب أن يحتيو على " finite verb" سواءً كان :
                                ( One finite verb أو finite verbal group)
A non-finite clause is a clause which does not have a finite verb.
In the previous example “for the headmaster to come” has a non-finite verb “to come”, but does not have a finite verb.
At least one clause in an English sentence must be finite.
-العباره أو الفقره الغير محدِّده: هي الفقره التي لا تحتوي على فعل محدِّد..
-اذاً اذا لم يكن لدينا فعل محدِّد و لدينا فعل غير محدِّد فهو (non-finite clause)..
- في المثال السابق/ for the headmaster to come
- لدينا  الفاعل وهو (the headmaster) ، ولدينا الفعل (to come) ولكنه هنا جاء "عباره أو فقره غير محدِّده - non-finite clause " ، فهو وقع (  Infinitive with "to") اي انه جاء على صيغة مصدر مع "to"..
 (
يحتوي على
)-اذاً for the headmaster to come)) يحتوي على فعل غير محدِّد وهو (to come) و لكن لا يحتوي على فعل محدِّد و لهذا السبب هو "عباره أو فقره غير محدِّده - non-finite clause "..
 (
لا يحتوي على
)اذاّ مرة أخرى: - a finite clause                                 a finite verb
 (
ولكنه يحتوي على
)                  -a non-finite clause                                 a finite verb  
                  - a non-finite verb
*في اللغه الانجليزيه >> يجب أن تكون فقره واحده على الاقل محدِّده..
*اذا اردنا جمله كامله >> يجب أن تحتوي على فقره واحده على الاقل و يجب أن تكون هذه الفقره "محدِّده-"finite..
Simple sentences consist of one finite clause.
e.g.      He is a student.
-الجمل البسيطه (يتألف –(consist  من "فقره محدِّده واحده – One finite clause "..
-مثل/ He is a student 
-is  << هو "فعل محدِّد - finite verb"..
-لدينا "فقره محدِّده واحده – One finite clause " ، اذاً هذه جمله بسيطه..
-اذاً One finite clause مع One finite verb ينتج لنا جمله بسيطه ..
Compound and complex sentences consist of two or more clauses with at least one finite clause.
e.g.      He is waiting for the headmaster to come.
-الجمل المركبه و المعقده (يتألف –(consist  من "فقرتين أو أكثر - two or more clauses"..
-على الاقل واحده من هاتين الفقرتين أو اذا كانت تحتوي على أكثر من فقره يجب أن تكون واحده من هذه الفقرات "محدِّده – finite"، اي ان تحتوي هذه (الفقره-(clause على "فعل محدِّد – finite verb"..
-مثال/ He is waiting for the headmaster to come
- He is waiting<< هي "فقره محدِّده – "finite clause..
- for the headmaster to come<< هي "فقره غير محدِّده - non-finite clause"..
-وهذه الجمله مكتمله لأنها تحتوي على finite clause مع finite verb فيها وهو (is) < ولهذا السبب سميناها ""finite clause..
^_^ معتـــــزهـ ^_^
